

TRIBUNA CONSTITUCIONAL

EL MAESTRO ADOLFO ALVARADO VELLOSO

🕒 martes 24 de octubre del 2017 | 7:15 am | 🗨️ Guido Aguila Grados

Cuando a Josep Guardiola se le preguntó por quién era el mejor entrenador de fútbol del mundo, él respondió: “Marcelo Bielsa”. La respuesta causó estupor pues se esperaba que se nombrara a algún entrenador que había logrado un rosario de títulos o que entrenara a uno de los equipos más importantes del mundo. Por ello, el periodista replicó: pero “solo tiene un par de títulos locales”. A lo que el entrenador catalán replicó: “a un entrenador no se le mide por los títulos logrados ni por los equipos que dirige, sino por la influencia que tiene en el fútbol”.

En efecto, es el grado de influencia que se puede tener en otras personas lo que marca la vida de un profesional. Eso se llama trascendencia. En el ámbito del derecho en general y del derecho procesal en particular se yergue la figura de Adolfo Alvarado Velloso, notable procesalista argentino que como nadie ha marcado a generaciones de abogados y, sin lugar a dudas, sus ideas sobre el proceso trascenderán su vida propia. Bajo el nombre del Garantismo Procesal, ha logrado que miles de profesionales en el mundo cambien la errada concepción que tenían del proceso. La influencia de Alvarado Velloso se enmarca en tres aspectos fundamentales: primero, concibe al proceso como un sistema. El gran aporte del maestro de la Universidad Nacional de Rosario es hacer que las instituciones del proceso, entendido como un método de debate, sean universales y tengan una conexión lógica; segundo, es un adelantado a su tiempo. Fue el primero en señalar la necesidad de la constitucionalización del Derecho procesal, y no claudica ni un milímetro en ella; y tercero, revoluciona las mentes de sus alumnos a través de una concepción distinta y auténtica del proceso. Su principal arma es la lógica y el repensar del Derecho. Defiende apasionadamente la concepción del modelo republicano de nuestros países, por lo que deplora que a través de la justicia se realicen políticas públicas. Todo esto lo brinda Adolfo Alvarado Velloso desde su Maestría en Derecho Procesal en la UNR, en Argentina, allí han podido beber de estas aguas de un proceso revolucionario, abogados

Así, Adolfo Alvarado Velloso se constituye en el procesalista más importante que ha parido esta parte del mundo. Su proceder profesional hace que la palabra MAESTRO tenga que escribirse con mayúsculas, en cursiva, subrayada e ir enmarcada en dorado.